



DE OPERA. — Con "Macbeth", de Verdi, se inicia hoy la Temporada de un equipo artístico de muy alto nivel. Los papeles principales son del barítono armenio Garbis Boyagian y la soprano italiana. La producción es de Pier Luigi Samaritani y la dirección de escena es de Nicola Rescigno. En la fotografía, la escena de las escocesas e inglesas celebrando la libertad.

Cifras Analizadas: Aumentó 2,6% por Trimestre

Modesto Collados, comentó que la inflación que la esperada.
Aumento del valor de petróleo y gasoil para el transporte de carga y pasajeros.

El Ministro comentó que la cifra es mucho más alta de lo que se esperaba. Explicó que es esencial contar con buenas estadísticas para llevar las Cuentas Nacionales y que hay problemas con el uso de algunas matrices, como en el caso del desempleo. Al respecto, dijo que existe el ánimo de renovar la muestra utilizada para la tasa de desocupación; proyecto que contará con el financiamiento del crédito de ajuste estructural que se está negociando con el Banco Mundial.

El Ministro Collados reafirmó, por (Continúa en la página A 12)

mantener la fortaleza militar estadounidense lograda en estos últimos años, como el mejor método para preservar la paz mundial.
"Un Estados Unidos más débil no significa un mundo más pacífico", indico al referirse a la falta de atención que tuvo el ejército norteamericano en la década de los 30, que permitió la expansión del totalitarismo nazi y en la década de los 70, que dejó aumentar la formidable amenaza soviética y su invasión de Afganistán.

"Permitidme prometeros que mientras yo sea Presidente eso no volverá a pasar", dijo Reagan a los oficiales.

"MORALIDAD Y DIGNIDAD"

ANNAPOLIS. 22 (AFP). — "Estados Unidos y la Unión Soviética no son moralmente equivalentes", subrayó el Presidente Ronald Reagan en su discurso en la Academia Naval de Annapolis.

"Estados Unidos es una nación democrática con un pueblo libre", dijo, y añadió: "Formamos un país con más moralidad y dignidad que cualquier Estado totalitario, y eso es algo de lo cual debemos estar orgullosos".

El alegato de Reagan en favor del poderío militar norteamericano se produjo en momentos en que el Congreso rehúsa aceptar los aumentos de gastos militares que reclama la Casa Blanca.

El Senado ya adoptó un proyecto que limitó para 1986 el alza del presupuesto del Pentágono a la tasa anual de inflación, y la Cámara de Representantes prevé congelar los gastos militares a su nivel de 1985.

Precisamente en el momento exacto en que Reagan se dirigía a los cadetes de Annapolis, el Senado discutía una modificación que reducía a 40 el número de los 100 cohetes intercontinentales MX que el Presidente quería desplegar en el territorio norteamericano.

En respuesta a las críticas de las últimas semanas, Reagan dijo que "durante toda la carrera oírán que mantener a las Fuerzas Armadas en estado de máxima preparación y dotadas de los mejores equipos es demasiado costoso".

"A eso replico que es más caro para Estados Unidos no estar dispuesto", dijo de inmediato, para referirse luego a "la falta de voluntad" y de prepara-

(Continúa en la página A 12)



SESIONA GRUPO ASESOR. — Un aspecto de la sesión desarrollada ayer por la Comisión Asesora para el Estudio de las Leyes Orgánicas Constitucionales, que preside el ex Ministro Sergio Fernández. En la reunión, realizada en las dependencias del Senado, se integraron también los seis nuevos miembros del organismo.

Acordó "Comisión Fernández": Rápido Despacho De Leyes Orgánicas

■ Se fijó procedimiento de estudio para las cuatro iniciativas establecidas como prioritarias por el Presidente Pinochet.

La Comisión Asesora para el Estudio de las Leyes Orgánicas Constitucionales, que preside el ex Ministro del Interior Sergio Fernández, determinó ayer el procedimiento de elaboración de las leyes complementarias de la Constitución calificadas como prioritarias por el Presidente Pinochet.

Estas son las iniciativas correspondientes al Sistema Electoral Público, los tribunales electorales regionales, y las disposiciones destinadas a reglamentar los artículos sexto y octavo de la Carta Fundamental de 1980.

Sergio Fernández anunció, al término de la extensa reunión, desarrollada en la tarde de ayer en las dependencias del Senado, que se acordó estudiar

(Continúa en la página A 12)

bco. de chile

El grupo Hirmas decidió respaldar la capitalización del Banco de Chile, con lo cual se consiguió el 66% de las acciones que se requerían para este objeto. (B 1)

fútbol

Prensa brasileña reaccionó con indignación por la derrota que sufrió el seleccionado frente a Chile. Se anuncian cambios drásticos en el plantel. (C 9)

índice

Cartas	A 2
Hace 100 y 50 años	A 2
Editorial	A 3
Femenino	A 4
Vida Social	A 5
Guía Cultural	A 5
Noticias del Exterior	A 8 a A 11
Economía y Negocios	B 1 a B 4
Utilidad Pública	B 5
Avisos Económicos	B 6 a B 11
Remates	B 12 y B 11
Puzzle Compacto	B 12
Crónica	C 1 a C 7
Defunciones	C 6
Deportes	C 9 y C 10
Hípica	C 10
Espectáculos	C 11 y C 12
Hoy en TV	C 12

EL MERCURIO
Gerencia Comercial:
Avda. Santa María 5542
Teléfonos: 2287048-2288147
(Mesa Central)

BW
MERC
1985

"Naturalmente, nosotros nos hemos dejado la posibilidad de vetar algún precio que nos parezca incorrecto, pero hasta ahora los valores se han estado fijando de acuerdo a los precios internacionales", comentó.

Agregó que el mercado debe ser el que en definitiva determine los precios de estos productos. "Tenemos que pensar en todos los combustibles, pensar en todo el país en su conjunto y no solamente en casos especiales", subrayó.

OTRAS MATERIAS

Sobre cuándo se conocerá la solución para los deudores hipotecarios en Unidades de Fomento, señaló que ese tema está siendo analizado en el seno del Gobierno.

Ante otra pregunta, el Ministro dijo que la suspensión temporal del reajuste automático de las pensiones no tiene ninguna relación con el derecho de propiedad.

El Senador norteamericano, de mayoría republicana, se pronunció hoy a favor de una reanudación de la producción de armas químicas, interrumpida desde hace 16 años en Estados Unidos.

Los senadores rechazaron, por 50 votos contra 46, una enmienda destinada a suprimir del presupuesto de defensa para el año fiscal 1986 los créditos para la fabricación de gases enervantes.

Sin embargo, el problema que ha agitado al Congreso desde hace años está lejos de ser resuelto. El texto aún debe, en efecto, ser votado por la Cámara, de mayoría demócrata, que viene rechazando desde hace tres años cualquier crédito para armas químicas.

destruidos por la gigantesca detonación. violenta explosión fue sentida a varios kilómetros a la redonda y acentuó la tensión creada por la lucha entre milicianos shiitas y palestinos en el sector occidental de la capital libanesa desde hace cuatro días.

Monseñor Fresno con Juan Pablo II

(De la página A 1)

Roma, se ha reunido con diversos Prefectos de Vicasterios con el objeto de analizar temas internos de la Iglesia.

CON JUAN PABLO II

Expresó que "anoche tuve la oportunidad de reunirme por primera vez, desde que estoy en Roma, con el Santo Padre, durante un acto que unos mil jóvenes de organizaciones como la Acción Católica, Grupos de Oración, de Confirmación, Neocatecúmenos, de la Pastoral de San Genaro y otros, le ofrecieron en el Patio de San Dámaso, para recibirlo, tras su gira a diversas naciones europeas".

Indicó que "aunque se veía cansado, se dio el tiempo de hablar a los jóvenes reunidos, reiterando el mensaje que llevó a las iglesias de Holanda, Bélgica y Luxemburgo, y para conversar con los cardenales que se reunieron allí".

Monseñor Fresno relató que durante los saludos "tuve la grata sorpresa de que el Papa me reconociera sin necesidad de presentarme y que abrazándome me manifestara su complacencia de tenerme en Roma "a tiempo" para mi investidura como Cardenal".

Dijo luego que agradeció a S.S. las palabras "expresándole mi alegría por estar con él para participar en la emotiva ceremonia que se realizará pasado mañana y en la posterior misa, al día siguiente, en que se procederá a la imposición de los signos cardenalicios".

Destacó asimismo la cariñosa recepción que tributaron al Papa los jóvenes católicos, quienes durante el acto le manifestaron continuamente su adhesión con consignas, señalándole: "Juan Pablo II, Seguimos Fieles a Ti"; "Eres nuestro Conductor, Padre y Pastor".

ENTREVISTAS

Informó, por otra parte, que ayer llegó a Roma, el Nuncio Apostólico de S.S., en Santiago, monseñor Angelo Sodano, con quien se entrevistó inmediatamente. Expresó que sostuvo con él una cariñosa conversación e indicó que monseñor Sodano participará en la ceremonia de investidura de los nuevos Cardenales y regresará a Santiago el domingo.

Monseñor Fresno tiene programado visitar hoy diversas congregaciones y realizar una entrevista con el encargado de la Educación Católica del

a "El Mercurio" por el propio Arzobispo Fresno durante una conversación telefónica sostenida ayer en la mañana, oportunidad que aprovechó para enviar sus felicitaciones a la Armada chilena por las celebraciones de las Glorias Navales.

Monseñor Fresno señaló que durante los días que ha permanecido en

Rápido Despacho de Leyes

(De la página A 1)

Leyes Orgánicas Constitucionales se abocará a los aspectos vinculados al texto que reglamentará el artículo octavo de la Constitución. Estos son Guillermo Bruna, Jaime Guzmán, Gustavo Cuevas Farren y Patricio Prieto.

Sergio Fernández enfatizó que en el proceso de elaboración de los proyectos de ley recomendados por el Ejecutivo se considerarán las sugerencias de todos las personas que tengan algo que decir sobre la materia, formulando en la oportunidad un llamado a quienes estén interesados en dar a conocer su pensamiento sobre el tema para que lo hagan llegar hasta la comisión.

Al encuentro, que se inició a las 17.30 horas y se prolongó hasta pasadas las 19 horas, asistió la totalidad de los miembros de ese órgano de trabajo, conocido como la Comisión Fernández. Además de los integrantes originales -Sergio Fernández, Luz Bulnes, Gustavo Cuevas, Jaime Guzmán y Raúl Bertelsen-, concurren los nuevos designados, que son el decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Católica, Sergio Gaete; el ex Ministro Juan de Dios Carmona; el profesor de Derecho Administrativo de la Universidad de Chile, Eduardo Soto Kloss; el catedrático de Derecho Constitucional, Guillermo Bruna; y los abogados Gregorio Amunátegui y Patricio Prieto.

Se informó que la comisión se reunirá los días martes y miércoles, sin perjuicio de las sesiones que deban realizar las subcomisiones para llevar a efecto su labor.

En la ocasión se les entregó a los nuevos integrantes una copia de los avances logrados, hasta la fecha, en la redacción del proyecto acerca del Sistema Electoral Público, por la comisión especial que conformaban representantes del Consejo de Estado y la Comisión Asesora para el Estudio de las Leyes Orgánicas Constitucionales.

Sergio Fernández señaló, al término del encuentro y tras dar a conocer el método de trabajo elegido, que "en definitiva, vamos a trabajar en forma paralela. Se estudiarán tanto el proyecto sobre el Sistema Electoral Público como el texto sobre el artículo sexto en plenario, y las otras leyes serán trabajadas en subcomisiones".

Al ser consultado sobre la separación de las tareas del Consejo de Estado y esa comisión, manifestó que ambos órganos cumplen roles diferentes, declarando: "El Consejo de Estado cumple una función de máxima importancia como es el hecho de ser el más importante organismo de consulta del Presidente de la República, y ésta es una comisión que se dedica a la elaboración de las leyes".

En cuanto a la ampliación del número de miembros del equipo de análisis que preside, calificó esta decisión del Ejecutivo como "un aporte muy positivo".

JAIME GUZMAN

El abogado Jaime Guzmán destacó, a su vez, la significación que tiene el hecho de que se haya encargado a la comisión el estudio de todas las leyes complementarias de la Carta Fundamental de 1980, con el procedimiento anunciado por el Ejecutivo.

"En ese sentido, esta comisión solamente estaba conformada para el estudio de las leyes orgánicas constitucionales pero hay muchas otras leyes complementarias de la Constitución que no tienen ese carácter y que son leyes ordinarias o de quorum calificado -dijo-. Al entregarse esta comisión al estudio de todas las leyes pertinentes, se apunta ya a la complementación global de la Constitución Política. Por eso le atribuyo una importancia significativa desde el punto de vista del proceso de institucionalización del país".

HOY JUEVES en... JUMBO

Av. Bilbao 4144 - Av. Kennedy 9253

DIADA DE LA FRUTA Y VERDURA

¡TODAS REBAJADAS!

ACELGAS POTE. \$10 AHORRA UN 30%	COLIFLORES \$22 CIU AHORRA UN 28%	CEBOLLAS MALLA 2 KG \$19 AHORRA UN 30%
ZANAHORIAS POTE. 8 UNID. \$12 AHORRA UN 26%	PERAS W.NELLYS \$26 KG AHORRA UN 20%	MANZANAS G. SMITH \$10 KG AHORRA UN 25%

¡no se confunda!

EL CALENDARIO DE LA ECONOMIA ES UNO SOLO: JUMBO

Solo consumo familiar. Hasta agotar stock.